

Stadt Luzern Kommunikation Hirschengraben 17 6002 Luzern

T +41 41 208 83 00 kommunikation@stadtluzern.ch

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen: Stadträtin Melanie Setz Sozial- und Sicherheitsdirektorin T +41 41 208 81 32 sosid@stadtluzern.ch

Erreichbar: Dienstag, 25. November 2025, 9 bis 9.30 Uhr

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 25. November 2025

Medienmitteilung Thomas Lang wird neuer Kommandant der Feuerwehr Stadt Luzern

Thomas Lang übernimmt ab 1. Juni 2026 das Kommando der Feuerwehr Stadt Luzern. Er tritt die Nachfolge von Theo Honermann an, der in Pension geht. Thomas Lang ist 52-jährig und arbeitet zurzeit als Pfarrei- und Pastoralraumleiter in der Stadt Luzern. Er engagiert sich seit fast 25 Jahren für die Feuerwehr Stadt Luzern.

Der Stadtrat hat Thomas Lang zum neuen Kommandanten der Feuerwehr Stadt Luzern ernannt. Er wird die Stelle per 1. Juni 2026 als Nachfolger von Major Theo Honermann antreten, welcher mit Beendigung seines Arbeitsverhältnisses bei der Stadt Luzern in Pension gehen wird.

Nach einem Studium der katholischen Theologie arbeitete Thomas Lang zunächst als Seelsorger – unter anderem als Polizei- und Feuerwehrseelsorger – und an der Hofkirche St. Leodegar in Luzern. Derzeit ist er Pfarreileiter der Pfarreien St. Anton – St. Michael sowie Pastoralraumleiter des Pastoralraums Stadt Luzern und Mitglied des Kirchenrats. Seit 2001 ist Lang in der Milizfeuerwehr Stadt Luzern aktiv, ab 2011 als Offizier und Einsatzleiter und ab 2013 als Kompaniekommandant der Einsatzkompanie I im Grad eines Hauptmanns. Er verfügt zudem über mehrere Weiterbildungen in den Bereichen Betriebswirtschaft, Leadership, Coaching und Management.

Mit seinem Stellenantritt wird Thomas Lang das Kommando über 33 Berufsfeuerwehrleute, sowie rund 260 Mitglieder der Milizfeuerwehr übernehmen. Kernaufgabe der Feuerwehr Stadt Luzern ist die Intervention bei Bränden, Naturereignissen, Explosionen, Einstürzen, Unfällen und ABC-Ereignissen zum Schutz von Mensch, Tier, Umwelt und Sachwerten in ihrem Haupteinsatzgebiet, der Stadt Luzern. Hinzu kommen geplante Einsätze für Bereitschafts-, Wach-, Kontroll- und Verkehrsdienste. Als Stützpunktfeuerwehr nimmt die Feuerwehr Stadt Luzern zudem auch kantonale Aufgaben wahr.

Sozial- und Sicherheitsdirektorin Melanie Setz ist überzeugt, mit Thomas Lang einen engagierten Nachfolger für den abtretenden Theo Honermann gefunden zu haben: «Thomas Lang bringt sehr vielfältige Kompetenzen und langjährige Führungserfahrung sowohl innerhalb wie auch ausserhalb der Feuerwehr mit. Damit erfüllt er die notwendigen Voraussetzungen für das Kommando der Feuerwehr Stadt Luzern und kann zudem durch seine beruflichen Erfahrungen in anderen Bereichen der Feuerwehr wertvolle Impulse geben.»

Medienmitteilung Stadt Luzern

Gleichzeitig bedankt sich Stadträtin Melanie Setz beim bisherigen Kommandanten der Feuerwehr Stadt Luzern, Theo Honermann: «Seit seinem Antritt als Kommandant der Feuerwehr Stadt Luzern im Jahr 2006 hat sich Theo Honermann einerseits unermüdlich für die Sicherheit und den Schutz der Stadt Luzern und all ihrer Bewohner*innen eingesetzt und ist andererseits auch stets für die Belange der Feuerwehr und der Feuerwehrleute eingetreten. Für seine grossen Leistungen für die Stadt Luzern danken ich und der gesamte Stadtrat Theo Honermann herzlich und wünschen ihm für die persönliche Zukunft alles Gute.» Honermann hat in seinen 20 Jahren als Kommandant die Feuerwehr entscheidend weiterentwickelt. Dies zeigte sich beispielsweise mit der Gründung der Berufsfeuerwehr, der Fusion mit der Feuerwehr Littau, der Einführung von Teilzeitarbeit oder der Planung der neuen Feuerwache auf dem ewl-Areal.

Eine feierliche Kommandoübergabe der Feuerwehr Stadt Luzern findet am 19. Juni 2026 im Verkehrshaus Luzern statt.